

# **Jahresbericht 2018**

**Angelverein „Südermarsch“ Marne e.V.**  
Vereinsjugend

## **Jugend-Jahreshauptversammlung**

An der Jugend-Jahreshauptversammlung nahmen 11 Jugendliche, 5 Vorstandsmitglieder und 3 Gäste teil. Heiko Ihde wurde nocheinmal zum 1. Jugendwart für 2 Jahre gewählt, und es wurde die Gewässerordnung unseres Vereins besprochen. Am Ende der Veranstaltung wurden 6 Pokale vergeben, und die Jugendlichen konnten sich über einen Preis aus der Tombola freuen.

## **Forellenangeln**

Am 30. März (Karfreitag) fand das Forellenangeln für alle Vereinsmitglieder statt. Es war der erste Tag, an dem das Helser Wehl wieder zum Beangeln freigegeben wurde.

Großen Respekt verdienten sich zwei Jugendliche unseres Vereins, die sich bei - 2°C, mit ihrem Fahrrad mit Anhänger, von Marne auf den Weg zum Helser Wehl aufgemacht hatten. Sie trafen pünktlich zum Sonnenaufgang um 7:02 Uhr am Gewässer ein und wurden mit dem Fang einer Forelle belohnt. Für diese Aktion ein „Daumen hoch“ von den Jugendwarten.

## **1.Jugendangeln**

Das 1. Jugendangeln fand am 21. April am Neufelder Fleet, an der Kapelle in Neufeld, statt. Es kamen 11 Jugendliche. Es gingen an diesem Tag nur 2 Fische an den Haken. Ein untermaßiger Flussbarsch und ein Stichling. Im Anschluss an das Angeln konnten sich die Jungangler ein Angelutensil aussuchen.

## **2.Jugendangeln**

Am 8. Mai trafen sich 8 Jugendliche am Helser Fleet an der 2. Brücke Höhe Meentbredeweg. Die Verwunderung war groß, als eine Vielzahl von Erwachsenen Anglern auch an diesem Gewässer angeln wollten, als wir schon fast 2 Stunden angelten.

Es lag an der Terminüberschneidung mit dem alljährlichen Braake Cup, die keinem von uns im Vorfeld aufgefallen war. Wir konnten uns schließlich mit den Braake Cup Teilnehmern über die Aufteilung der Angelplätze einigen, und am Ende hatten die Jugendlichen insgesamt 35 Fische mit einem Gesamtgewicht von 1500 Gramm gefangen.

Im nächsten Angeljahr wird der Braake Cup bei unserer Terminplanung berücksichtigt.

### **3. Jugendangeln**

Das Helser Wehl konnte nach 3 Jahren endlich wieder als Austragungsort für ein Jugendangeln dienen.

Am 26. Mai waren 7 Jugendliche erschienen, um nach 400 m Fußmarsch die Angelruten auszulegen. Sie wurden mit dem Fang von insgesamt 26 Fischen, mit einem Gewicht von 5660 Gramm, belohnt. Es wurden Karpfen, Karauschen und große Brassen gefangen. Des Weiteren haben 3 Schleien angebissen, die dann auch den Weg in den Kochtopf gefunden haben.

### **Gemeinschaftsangeln mit den Erwachsenen**

Am 10. Juni trafen sich die Jugendlichen mit den Erwachsenen am Helser-/ Katt. Fleet. Die Erwachsenen konnten mehr Fische fangen als die Jugendlichen.

### **Jugend-Nachtangeln**

Am 30. Juni haben sich 11 Jugendliche, mit Angelgeschirr, Schlafsack und Zelt an der Kapelle in Neufeld eingefunden. Nachdem die Teilnehmer ihr Heringshotel aufgebaut hatten, konnte es mit dem Fische fangen losgehen.

Bei Grillwurst und Fleisch konnten die Jugendlichen sich über Angelthemen austauschen und dabei eine gepflegte Cola trinken. Bei Anbruch der Dunkelheit kamen wieder Leuchtposen mit Knicklichtern zum Einsatz.

Um Mitternacht wurde nocheinmal der Grill angeschmissen und danach zogen sich fast alle in ihr Nachtlager zurück. Fast alle - ein paar Jungangler hatten beschlossen die Nacht durchzumachen und haben es auch durchgezogen. Am frühen Morgen wurden alle geweckt und es wurde wieder geangelt.

Es wurden einige kleine Weißfische, zwei untermaßige Aale und ein maßiger Aal gefangen.

Nach einem ordentlichen Frühstück, mit Nutellabrot und Kakao, verabschiedeten sich alle und es wurde für das nächste Jahr beschlossen wieder ein Nachtangeln zu planen.

## **Aktion Ferienspaß**

Die diesjährige Aktion Ferienspaß vom Angelverein „Südermarsch“ Marne e.V. war ein voller Erfolg ! Am Brauereiteich in Marne, im schönen Hintz Park, trafen sich insgesamt 16 Jungangler, um mit Maden, Würmern, Brot und Mais auf Karpfen, Rotfedern und Barsch zu angeln. Zwischendurch konnten sich die Teilnehmer mit Kaltgetränken, Süßigkeiten und Würstchen stärken und nebenbei mit den anderen Anglern fachsimpeln.

Ein paar erwachsene Vereinsmitglieder meinten mit Gummibärchen und Bockwurststückchen als Köder angeln zu müssen. Wider Erwarten kam es zu einem Biss von einem Großkarpfen. Mit großer Mühe konnte der Fisch mit Hilfe des Keschers angelandet werden. Da haben die jungen Ferienspaßteilnehmer aber große Augen gemacht !

Zur Erinnerung an diesen schönen Tag konnten die Jugendlichen einen Pokal mit „Ferienspaß 2018“ - Aufschrift als Andenken mitnehmen. Ein Junge, der gerade bei Verwandten im Marner Umland Urlaub machte, nahm seinen Erinnerungspokal sogar mit nach Kanada. Auch im nächsten Jahr soll wieder eine Aktion Ferienspaß „Angeln am Brauereiteich“ angeboten werden.

## **4. Jugendangeln**

Am 2. September trafen sich 9 Jugendliche am Helser Fleet, wieder auf Höhe Meentbreedeweg. Es wurden insgesamt 68 Fische und 3 Krebse mit einem Gesamtgewicht von 6935 Gramm gefangen.

Für Aufregung an diesem Angeltag sorgte der unerwartete Biss auf einen Wurm durch einen Hecht. Die Anglerin unserer Jugendgruppe konnte ihren Raubfisch, zusammen mit den zur Unterstützung herbeigeeilten Nachbaranglern, in den Kescher bekommen.

An den benachbarten Angelplätzen haben nur sehr wenige Weißfische angebissen, vermutlich weil der Hecht, der übrigens 2000 Gramm wog, die ganze Zeit in der Nähe war.

## **Gemeinschaftsangeln mit Brunsbüttel**

Das alljährliche Gemeinschaftsangeln mit den Jugendlichen vom Nachbarverein Brunsbüttel wurde am 22. September abgehalten. Insgesamt 7 Jugendliche, 4 aus Marne und 3 aus Brunsbüttel, trafen sich an der Braake nahe Sasol. Die Angler aus Marne fingen Fische mit einem Gesamtgewicht von 2580 Gramm, die Brunsbütteler fingen 6280 Gramm. Damit waren die Brunsbütteler diesmal die besseren Angler.

## **5. Jugendangeln**

Der Termin für dieses Angeln musste vom 7. auf den 14. Oktober verschoben werden, weil am 7. die Herbstversammlung stattfand.

Es kamen 4 Jugendliche zum Neufelder Fleet, Höhe Reiterhof Feil, und es wurden 16 Fische (davon 1 Karpfen) und 11 Krebse gefangen. Der Beginn des Angelns war 20 Minuten vor Sonnenaufgang angesetzt, so dass die Einrichtung des Angelplatzes mit Taschenlampen bzw. Stirnlampen erfolgen musste.

## **6. Jugendangeln - Raubfischangeln**

Am 10. November trafen sich 6 Jugendliche am Helser Fleet, Höhe Pavillon mit Wobbler, Blinker, Spinner und Gummifisch um Hechte zu fangen. Leider hat keiner abgebissen.

Von den Jugendlichen wurde am Fleet ein Müllhaufen vorgefunden, den sie im Mülleimer entsorgten.

Bei einem Jugendlichen brach die Angelrute bei einem Hänger.

Für die rege Teilnahme von den Jugendlichen an den Veranstaltungen, die Unterstützung durch die Eltern, Vereins- und Vorstandsmitglieder bedanken sich die Jugendwarte Heiko Ihde und Thomas Barth.